

Rapport de la Présidence 2025 - Bericht der Präsidenz 2025

<p>1 . Collaboration avec le SFN</p> <p>Cette année encore, nous avons collaboré activement avec le SFN pour plusieurs dossiers. Parmi ceux-ci</p> <ul style="list-style-type: none">- le suivi des installations de frayères artificielles sur les lacs de Gruyères et Schiffenen (vidéos).- la pose de panneaux d'information pour la protection du frai de l'ombre.- la participation à la commission consultative sur la pêche.- la co-organisation des cours de pêche électrique 2025.- la présentation d'un projet sur la gestion des truites de lac à Gruyère et Schiffenen.- une prise de position écrite sur le dossier de la moule quagga. <p>Nous profitons donc à nouveau pour remercier le SFN, M. Manuel Pompini et ses collègues pour sa confiance et son appui sur ces différents sujets et projets développés durant cette année écoulée.</p>	<p>1. Zusammenarbeit mit dem SFN</p> <p>Auch dieses Jahr haben wir bei mehreren Projekten wieder eng mit dem SFN zusammengearbeitet. Dazu gehören</p> <ul style="list-style-type: none">- die Überwachung der künstlichen Laichplätze in den Seen von Gruyères und Schiffenen (Videos).- das Aufstellen von Infotafeln zum Schutz der Äschenlaichplätze.- die Teilnahme an der Fischereiberatungskommission.- die Mitorganisation der Kurse zum Elektrofischen 2025.- die Präsentation eines Projekts zum Management der Seeforellen in Gruyère und Schiffenen.- eine schriftliche Stellungnahme zum Thema Quagga-Muschel. <p>Wir möchten uns daher noch einmal beim SFN, Herrn Manuel Pompini und seinen Kollegen für ihr Vertrauen und ihre Unterstützung bei den verschiedenen Themen und Projekten bedanken, die im vergangenen Jahr entwickelt wurden.</p>
<p>2. Interventions/recours/oppositions</p> <p>Nous avons également, tout au long de l'année, analysé différentes demandes et mises à l'enquête faites sur nos cours d'eau.</p> <p>Nous profitons de l'occasion pour remercier à nouveau M. Pascal Vonlanthen (biogiste, président de l'association la Frayère et membre de notre comité de soutien) pour son engagement dans ces dossiers parfois très complexes.</p> <p>Également mes remerciements à nos partenaires des ONG (WWF et Pro Natura) avec qui nous continuons une collaboration constructive sur plusieurs dossiers cantonaux.</p>	<p>2. Interventionen/Beschwerden/Einsprüche</p> <p>Wir haben im Laufe des Jahres auch verschiedene Anträge und öffentliche Auflagen zu unseren Gewässern geprüft.</p> <p>Wir möchten uns an dieser Stelle noch einmal bei Herrn Pascal Vonlanthen (Biologe, Präsident des Vereins La Frayère und Mitglied unseres Unterstützungskomitees) für sein Engagement in diesen manchmal sehr komplexen Dossiers bedanken.</p> <p>Mein Dank gilt auch unseren NGO-Partnern (WWF und Pro Natura), mit denen wir in mehreren kantonalen Dossiers weiterhin konstruktiv zusammenarbeiten.</p>

3. Représentations/participations

Comme par le passé, plusieurs membres de notre comité exécutif et comité de soutien ont été engagés tout au long de l'année dans des groupes de travail, des séances ou des représentations de notre Fédération. Ces représentations sont importantes et nous permettent de soutenir la voix des pêcheurs et pêcheuses là où se déclinent certains projets.

4. Activités/Manifestations/Soutiens

Comme depuis quelques années nous avons renouvelé notre soutien aux différentes actions ou activités liées à la pêche.

Parmi celles-ci, je peux citer :

- le soutien au passeport-vacances
- le Rise Festival (films de pêche à la mouche) qui a eu lieu pour la 3ème année consécutive le 28 février dernier au cinéma Rex avec à nouveau une belle participation (merci à Just Fishing et au Club Mouche La Phrygane pour le soutien et l'organisation)
- le concours interclubs qui permet aux sociétés de se rencontrer en dehors des assemblées et d'une manière conviviale. Vous pouvez réserver la date du 28 juin 2025 (merci au Club Sportif de Pêche pour l'organisation)
- l'organisation des cours de formateur SaNa (les détails suivront).
- la mise sur pied de l'école de pêche de Fribourg (merci à Cédric Barras pour l'organisation ; les compléments sont sur notre site internet)
- le suivi des projets « les pêcheurs aménagent l'habitat ». Pour ce point, un film de présentation a été fait en octobre dernier et est/sera disponible pour tous (les détails suivront prochainement).
- l'homologation de nos moteurs de pêche électriques et contrôle des défibrillateurs (merci à Antoine Roulin pour la gestion).

3. Vertretungen/Beteiligungen

Wie schon in der Vergangenheit waren mehrere Mitglieder unseres Vorstands und unseres Unterstützungskomitees das ganze Jahr über in Arbeitsgruppen, Sitzungen oder Vertretungen unseres Verbandes engagiert. Diese Vertretungen sind wichtig und ermöglichen es uns, die Stimme der Fischerinnen und Fischer dort zu vertreten, wo bestimmte Projekte beschlossen werden.

4. Aktivitäten/Veranstaltungen/Unterstützungen

Wie schon in den letzten Jahren haben wir wieder verschiedene Aktionen und Aktivitäten rund um die Fischerei unterstützt.

Dazu gehören zum Beispiel:

- die Unterstützung der Ferienpässe
- das Rise Festival (Fliegenfischerfilme), das am 28. Februar zum dritten Mal im Kino Rex stattfand und wieder super besucht war (danke an Just Fishing und den Club Mouche La Phrygane für die Unterstützung und Organisation)
- den Interclub-Wettbewerb, bei dem sich die Vereine ausserhalb der Versammlungen in geselliger Atmosphäre treffen können. Merkt euch schon mal das Datum vor: 28. Juni 2025 (Danke an den Club Sportif de Pêche für die Organisation)
- die Organisation von SaNa-Ausbildungskursen (Details folgen).
- die Einrichtung der Fischereischule in Freiburg (Danke an Cédric Barras für die Organisation; weitere Infos findest du auf unserer Website)
- die Weiterverfolgung der Projekte «Fischer schaffen Lebensraum». Zu diesem Punkt wurde im vergangenen Oktober ein Präsentationsfilm gedreht, der für alle verfügbar ist/sein wird (Details folgen in Kürze).
- die Zulassung unserer elektrischen Fischereimotoren und die Kontrolle der Defibrillatoren (Danke an Antoine Roulin für die Organisation).

6. Conclusion

Comme vous le constatez, nos nombreuses activités touchent plusieurs domaines, elles sont variées et contribuent à soutenir les intérêts de la pêche, des pêcheurs et pêcheuses de notre canton.

C'est pourquoi je profite aujourd'hui de l'occasion pour vous inviter à rejoindre notre comité exécutif ou comité de soutien. En effet, nous avons besoin d'appui de personnes motivées à soutenir aussi les intérêts de notre fédération et de la pêche à Fribourg. En fonction de vos intérêts personnels (technique, pêche, administratif) vos compétences seront bienvenues pour permettre à votre fédération de continuer sa mission à l'avenir.

Donc n'hésitez pas à nous contacter et rejoindre notre équipe !

Pour conclure je tiens à remercier tous les membres du comité exécutif pour leur engagement lors de nos comités toute l'année. Et, bien entendu, nos collègues du comité de soutien qui s'engagent aussi sur des dossiers ponctuels et spécifiques dans l'intérêt de votre fédération cantonale.

J'en termine avec mes remerciements chaleureux à la société de pêche de la Basse Gruyère, son président Marius Rime et tout son comité pour leur accueil aujourd'hui à Gumefens.

Merci enfin à toutes les autres personnes qui se sont déplacées aujourd'hui à Gumefens et je vous souhaite à tous une bonne suite d'assemblée 2025.

Bernard Jaquet
Président

6. Fazit

Wie du siehst, sind unsere zahlreichen Aktivitäten vielfältig, betreffen verschiedene Bereiche und tragen dazu bei, die Interessen der Fischerei und der Fischerinnen und Fischer in unserem Kanton zu unterstützen.

Deshalb möchte ich heute die Gelegenheit nutzen, um euch einzuladen, unserem Vorstand oder unserem Unterstützungskomitee beizutreten. Wir brauchen nämlich Unterstützung von motivierten Menschen, die sich ebenfalls für die Interessen unseres Verbandes und der Fischerei in Freiburg einsetzen möchten. Je nach euren persönlichen Interessen (Technik, Fischerei, Verwaltung) sind eure Kompetenzen willkommen, damit euer Verband seine Mission auch in Zukunft fortsetzen kann.

Also zögert nicht, uns zu kontaktieren und unserem Team beizutreten!

Abschliessend möchte ich allen Mitgliedern des Vorstands für ihren Einsatz in unseren Ausschüssen während des ganzen Jahres danken. Und natürlich auch unseren Kollegen aus dem Unterstützungsausschuss, die sich ebenfalls für einzelne und spezifische Themen im Interesse eures Kantonalverbands engagieren.

Zum Schluss möchte ich mich herzlich bei dem Fischerverein Basse Gruyère, seinem Präsidenten Marius Rime und seinem ganzen Vorstand für den heutigen Empfang in Gumefens bedanken.

Vielen Dank auch an alle anderen, die heute nach Gumefens gekommen sind, und ich wünsche euch allen eine gute Fortsetzung der Versammlung 2025.

Bernard Jaquet
Président